
PREFEITURA DO RECIFE
Secretaria de Desenvolvimento Social, Direitos Humanos

Juventude e Políticas Sobre Drogas

 Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS

Ata da Reunião Ordinária (Híbrida) do Conselho Municipal de Assistência
Social do Recife
Ata do Pleno do CMAS de Nº 299.
Local Virtual : meet.google.com/ekt-owty-aks
Data: 20 de Janeiro de 2022

Aos 20 dias do mês de Janeiro de dois mil e vinte e dois, às 13:30 hrs (Primeira
Convocação – 14:00 hrs (Segunda Convocação), através da conexão:
meet.google.com/ekt-owty-aks, realizou-se a Reunião Plenária Ordinária do
CMAS, sob a coordenação da Vice-Presidente do Conselho Municipal de
Assistência Social – CMAS - Luziana Carvalho, com a seguinte pauta proposta:
1. Palavra da Vice-Presidente;
2. Apresentação e votação da pauta;
3. Apreciação das Atas dos Plenos Ordinário e Extraordinário de
Dezembro/2021;
4. Apresentação Governamental: Programa Primeira Infância no SUAS;
5. Demandas das Comissões:
5.a)Comissão de Articulação e Política: Calendário de reuniões / Planejamento;
5.b)Comissão de Normas e Fiscalização: Calendário de reuniões /
Planejamento;
5.c)Comissão de Orçamento e Finanças: deliberação do 3º Quadrimestre
Financeiro 2021 – FEAS/ Calendário de reuniões / Planejamento;
5.d) Comissão Eleitoral: Divulgação da eleição para as entidades;
6. Apresentação da Avaliação CMAS 2021: reunião realizada em 06/01/2022;
7. Planejamento CMAS 2022: Prazo para as comissões enviarem o
planejamento anual das Comissões à Secretaria Executiva do CMAS.

Estiveram presentes na reunião os/as seguintes Conselheiros/as titulares e
suplentes: Luziana Carvalho de Albuquerque Maranhão (Vice-presidente) –
Associação dos Terapeutas Ocupacionais de PE – ATOPE; Cybelle Oliveira –
Sociedade Bíblica do Brasil; Elizabeth Oliveira- CESQUE - COQUEIRAL; José
Hamilton da Costa – Centro de Desenvolvimento e Cidadania – CDC; José
Nilton- Representante de Usuários da Assistência Social; Robson da Silva
Pessoa- Representante de Usuários da Assistência Social; APABB
Pernambuco ; Bernardeth Gondim- ; Casa da Amizade SEC- ; Cristina Caldas- ;
Emanoele Albuquerque- ; Sueleide Duque da Paz – Secretaria de Educação;
Kadja Camila- Associação de Assistência das Mulheres com Câncer de Mama

http://meet.google.com/ekt-owty-aks
http://meet.google.com/ekt-owty-aks
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de Pernambuco - Casa Rosa; Ytanacy Oliveira- Casa da Mulher do Nordeste;
Karina de Oliveira - Sec. Execut. De Juventude/SDSDHJPD ; Marilucia Cordeiro
- IPETI ; Raquel Araújo dos Santos- ; Suzana Maia- ; Tereza Santoianne- ; a
convidada Rosangela Aires- GGSUAS e a equipe do CMAS: Ystefhani
Barbalho- Secretária Executiva do CMAS; Simone Ribeiro Auxiliar
Administrativa -CMAS, Brígida Bianca- Auxiliar Administrativo do CMAS.
Tiveram suas faltas justificadas: Edson de Souza Lima, Márcia Melo, Silma
Paula, Telma Muniz e Alcilene Maria.

A reunião é aberta por Edson que facilita a entrada dos participantes no formato
virtulal da reunião, mas comunica que quem irá conduzir a reunião é a
vice-presidente. Luziana Maranhão inicia saudando a todos e desejando votos de
bom trabalho para este ano, mesmo com tantas dificuldades e desafios. É realizada
a leitura da pauta, para aprovação da mesma. O primeiro ponto da pauta foi a
aprovação por unanimidade, das Atas dos Plenos Ordinário e Extraordinário de
Dezembro de 2021. Luziana explica a ausência da apresentação da entidade da
Sociedade Civil na apresentação desta reunião, onde foi contactada várias
entidades para realizar a apresentação, porém por diversas dificuldades nessa
época do ano, as entidades estão com algumas dificuldades para se apresentar, por
vários motivos. Ficando agendado para continuar ligando pras outras, tendo já 2
(duas) entidades para apresentação em Fevereiro e Março. Luziana passa a palavra
para o próximo ponto de pauta e convida Rosângela, da Gerência da Proteção
Social Básica - Secretaria Executiva de assistência Social a serviço do CRAS, para
apresentar o “Programa Primeira Infância no SUAS”; Ela explica que foi através da
PNA - Politica Nacional de Assistencia Social, onde o criado o programa Criança
Feliz, que é um dos programas da Primeira Infância do SUAS, feito em março de
2016, como forma de lei onde, e em outubro de 2016 foi feito o Programa Criança
Feliz e em novembro 2106 instituiu-se esse programa dentro da linha de
atendimento da Política da Assistência Social, tendo como matriz o trabalho com a
FAMÍLIA. Em maio de 2018, o Município do Recife começa a executá-lo. Lembrando
que todo programa ou Serviço que não esteja inserido no PAIF, executado por
servidores, tem que ter um formato de contratação, por serem Projetos, programas,
serviços e ações, tendo que ter uma seleção simplificada para contratação de
profissionais, para executar tal atividade. Inicia-se em março, onde em Novembro,
tem a portaria que institui o Comitê Intersetorial da Primeira Infância, lembrando que
o Município do Recife tem como prioridade e como uma das ações do Plano de
Governo, desde a gestão anterior, o Primeira Infância, não sendo somente essa
secretaria de Ação Social voltada para este Público, incluído também várias
secretarias, que também tem projetos para Primeira Infância, fora outros Programas
que são executados de outras instituições voltados para a Primeira Infância,
proporcionando melhorias para esse público e para o Estado também, já que essa
fase da Infância realiza-se um trabalho de prevenção, trabalhando com a família,
envolvendo a assistência Social, saúde, à educação, cultura, direitos humanos para
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o desenvolvimento da Criança. O objetivo do Programa é dar atenção às famílias
desde a gestação até os 6 anos, promover essa estimulação, o desenvolvimento
integral, com público de gestante e famílias com crianças de até 6 anos que tenham
o BPC ou criança de até 3 anos de idade, que estão no CADÚnico, com a
metodologia de visita domiciliar semanalmente, recebendo a visita do educador
Social, com número de atendimento a mãe gestante e crianças, vindos do PAIF e
busca ativa no território, pelo CADÚnico, pela sala de espera por 6 (seis) CRAS e
unidades de Saúde, na demanda espontânea e pelo Programa Mãe Coruja Recife;
tem a realização de grupos de convivência mensal e também a integração dessas
políticas no território. Enquanto resultados obtidos de maio de 2018 até dezembro de
2021 têm-se: 63.054 visitas diárias domiciliares e 2.063 crianças acompanhadas,
com 2.563 famílias acompanhadas e foram realizados 84 grupos de convivência.
Rosângela finaliza a sua apresentação. Luziana agradece e deixa aberto para quem
desejar fazer perguntas. Itanacy, José Hamilton e Jailson Santos fizeram perguntas
e Luziana fez algumas considerações em relação a esse programa. Rosangela
respondeu a todos e a pedido de José Hamilton, Rosangela disponibilizará essa
apresentação para quem desejar. José Nilton parabeniza Rosângela pela a
apresentação e solicita um encontro com ela para maiores esclarecimentos e para
sanar algumas dúvidas e que é acordado e aceito por ela. Luziana agradece a
participação dela e dá continuidade a pauta, passando para as demandas das
comissões. Iniciando pela demanda da Comissão de Normas e Fiscalização
apresentado por Cybelle, que fala sobre o que ficou acordado entre a comissão. Um
ponto é o dia da reunião mensal que será toda 2º terça-feira de cada mês, sempre
pela manhã. Outro ponto é a elaboração do Instrumental das visitas, mas Cybelle
explica que está no aguardo do retorno de Elza e Mônica das férias, para que seja
construído o instrumental com a contribuição das duas Assistentes Sociais. Também
foi discutido sobre a metodologia na forma de abordagem nas visitas, esclarecendo
que vai haver esse diálogo com mais integrantes da instituição visitada e não só com
os gestores, mas também com usuários e funcionários das entidades. Sobre a visita
no CRS, ficou acordado na reunião que será necessário um retorno dessa visita no
CRS, e também sugerido por José Nilton, uma visita, com prioridade no Hotel Social.
Ystefhani comunica que Elza enviou um email já com o instrumental usado pelas
técnicas hoje e que será repassado à comissão. José Nilton informa que existe um
usuário do CRS que está com tuberculose e tem a preocupação de como está sendo
feito esse acolhimento deste usuário, com preocupação também com famílias que lá
se encontram e têm contato direto com ele, e em como está sendo realizado o seu
acompanhamento de saúde. Luziana diz que a reunião de Articulação e Política
estabeleceu o calendário de reuniões do ano de 2022, ficando decidido que as
reuniões acontecerão toda primeira segunda-feira do mês, das 10h às 12hs.
Também irão trabalhar na construção dos indicadores e na organização da reunião
interconselhos, iniciando o diálogo com os presidentes dos Conselhos. Também está
em elaboração, ainda em aberto, um calendário de Entidades que participarão das
reuniões durante o primeiro semestre do ano, lembrando que a entidade tem que
estar credenciada no CMAS. Ystefhani diz em nome da Comissão Eleitoral, que só



PREFEITURA DO RECIFE
 Secretaria de Desenvolvimento Social, Direitos Humanos,

 Juventude e Políticas Sobre Drogas
 Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS

tem um usuário Marcio Muniz inscrito como candidato p/ suplência na vaga de
usuários e ninguém mais se inscreveu É necessário apoio dos conselheiros na
divulgação, pois o processo eleitoral é no próximo mês. Tem uma lista de Entidades
aptas que pode ser construída com a articulação de Elza e Ystefhani, que irão
elaborar essa lista. Luziana passa para a demanda de Comissão de finanças, que
Edson coordena, mas diante de suas férias, o mesmo não está presente. Ystefhani
fala que o orçamento precisa ser aprovado, e este orçamento do 3º Quadrimestre
Financeiro 2021 – FEAS já foi discutido na comissão, faltando apenas algumas
explicações sobre uma emenda das deputadas da “Juntas”, porque o dinheiro não
foi gasto, não foi liberado, referente ao fornecimento de cestas básicas e kit higiene,
a trabalhadores e ambulantes. Mesmo após os esclarecimentos dados por
Yramilson, e enviados por Edson, os Conselheiros solicitam mais esclarecimentos
com relação a este orçamento, e por isso solicitam o adiamento de sua aprovação
pelo Pleno. Luziana passa agora para o próximo ponto de pauta, sobre a avaliação
do CMAS em 2021, onde Ystefhani esclarece que foi feita uma reunião
administrativa interna no dia 06 de janeiro de 2022 e foi feita uma avaliação sobre a
gestão 2021 e planejamento do ano de 2022. Outro ponto de pauta foi relacionado
ao prazo para as comissões enviarem o planejamento de 2022, tendo sido sugerido
pela Presidência do CMAS o dia 03/02/22. Luziana sugere dar mais um tempo para
que as Comissões se organizem melhor, ficando acordado entre todos o dia 14/02,
para que as Comissões entreguem o Planejamento por escrito. Nos informes,
Luziana diz que os trabalhadores do CEAS estavam sem fazer reunião, por falta de
servidores, mas o secretário Sileno vai abrir nova seleção e renovar contratos dos
trabalhadores do CEAS, para que retorne às suas atividades normais. Edson foi
contactado e avisa que será marcado um Pleno extraordinário ainda este mês para
resolver a pendência quanto a aprovação do orçamento do 3º Quadrimestre
Financeiro 2021 – FEAS. Luziana agradece a todos e encerra a reunião.


